

Fecha 17.08.2022	Sección Economía	Página 24
----------------------------	----------------------------	---------------------

Materias primas reducen sus precios a nivel de antes de la pandemia: BM

DORA VILLANUEVA

La mayoría de materias primas, incluidos fertilizantes y algunos granos básicos, regresaron a cotizar por debajo de lo registrado a principios del año, antes de que estallara la guerra entre Ucrania y Rusia, muestran datos del Banco Mundial (BM). No obstante, los efectos de esta baja en los mercados internacionales no se verán en los precios directos a consumidores hasta dentro de unos meses, pues no han bajado los costos logísticos asociados, explican especialistas.

Eso, en el mejor de los casos. Pronósticos del Fondo Monetario Internacional (FMI) apuntan que la inflación podría estar bajo control hasta finales de 2024, mientras un informe de asociaciones articuladas alrededor de Naciones Unidas alerta que este encarecimiento de alimentos y energéticos de meses recientes se cargará sobre 828 millones de personas que padecieron hambre el año pasado.

El Banco Mundial exhibe que al cierre de julio la cotización de 37 de 67 materias primas para las que hay datos comparables cayeron por debajo de lo reportado en enero de este año, antes de la ofensiva de Rusia sobre Ucrania, que disparó los

precios de los energéticos, granos y fertilizantes, debido al papel que juegan ambos países en la producción de esos bienes.

El aceite de semilla de palma encabeza las reducciones en la cotización, al encontrarse 40.7 por ciento por debajo de lo registrado en enero. Con una tendencia similar se encuentran la urea, el fertilizante nitrogenado de mayor uso en el mundo, con un ajuste de 29 por ciento en los mercados internacionales.

En los cultivos, los precios del café robusta y arábica se redujeron 8.8 y 5.6 por ciento, respectivamente; el trigo suave que se usa para la harina lo hizo en 2.6 por ciento. También bajaron la carne de res, 2.2 por ciento; el azúcar, 1.8 por ciento, y algunas presentaciones de arroz, entre otros.

Hay una relación “totalmente directa” entre las cotizaciones en los mercados financieros y lo que pagan los consumidores, consideró Janeth Quiroz Zamora, subdirectora de análisis económico en Monex. Sobre todo porque México amplifica estos movimientos internacionales dada la relevancia del comercio exterior en su economía, añadió.

“El hecho de que empezemos a ver reducciones en las cotizacio-

nes internacionales de materias primas y que éstas se mantengan, posiblemente llevarían a que en un par de meses empezemos a ver que la inflación disminuye”, consideró.

El BM muestra algunos descensos, pero hay productos esenciales para la alimentación de varios países, cuyo precio no ha bajado. Por ejemplo, el maíz se encuentra 16.8 por ciento por encima de lo registrado en enero.

Aún con la reducción en las cotizaciones internacionales hay una serie de costos asociados a un producto final, como la tortilla, que aún no ceden, explicó Juan Carlos Anaya, director del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Desde el almacenamiento hasta el transporte ferroviario son costos logísticos que se suman al incremento en la materia prima, detalló.

De acuerdo con un monitoreo de GCMA, la cotización de los futuros del maíz blanco en los mercados internacionales ha ido a la baja desde junio. Contrario a esta tendencia el precio promedio del grano en el país va al alza, lo mismo que la tortilla en su punto de venta final. Esta situación tiene para extenderse hasta octubre, una vez que se vea cómo viene la cosecha, agregó Anaya.

